

Retour sur le carnaval FAM-MAS du 24 avril 2024



Malgré un temps maussade et frais familles, personnes accueillies et professionnels ont pu participer au carnaval FAM/MAS le 24 Avril 2024. « Chapeau » aux artistes présents dont le groupe musical Batucada a animé ce moment fort apprécié suivi d'un goûter qui a permis des échanges et réconfort.

Bravo à toutes et tous.

Retour sur la belle journée Foot pour tous ce 4 Mai 2024 à Léguevin



L'inclusion ne se décrète pas mais se construit pas à pas.

Merci aux 6 Sportifs de l'AJH et leurs deux éducateurs sportifs présents pour cette première à l'initiative d'Aurore Million cheville ouvrière de cette organisation exceptionnelle en lien avec l'US Léguevin, la municipalité et de nombreux partenaires.

Lien photos :

<https://u.pcloud.link/publink/show?code=kZgezS0ZWPU9jR86H6kiM9KgrAu2tXigiNFX>

Retour sur le Brunch Partenaires, Entreprises, Fournisseurs ESAT Les Pins ce 29 Mai 2024 à Rieumes.



Quelques photos illustrant la belle journée autour du Brunch Partenaires, Entreprises, Fournisseurs, organisée par l'ESAT Les Pins de l'AJH ce 29 mai 2024 à Rieumes.

En l'absence de M. Rey, Président de l'AJH et de M. Delrieu, Directeur Général, Michel Génibrel Vice-Président au nom de notre association a salué et remercié l'ensemble des acteurs pour leur implication et soutien.

Lien ensemble des photos :

<https://u.pcloud.link/publink/show?code=kZNBf20ZAaMrGoKzd7yIQ2e2Sbdq5bhFVw2X>



**Répétition du Spectacle Différence Ensemble
par la compagnie de danse James Carlès en association avec AGITA'DANSE,
les danseurs de l'AJH, personnes accompagnées, aidants familiaux et
professionnels ce 31 Mai 2024 dans le gymnase de Lahage.**

Belle représentation autour d'un projet visant à donner tout son sens et compréhension au Projet Associatif de l'AJH au travers de l'art et plus précisément de la danse.

Les parents présents ont pu découvrir avec émotion ce beau projet, l'implication de leurs protégés dans ce spectacle. Ce spectacle sera proposé à l'automne en Sud Toulousain et à Toulouse.

Merci et bravo à tous les acteurs impliqués dans cette démarche.

Lien photos et vidéos

<https://u.pcloud.link/publink/show?code=kZtBd20ZhAfcCl5U1KB7oerf4IVNfzNQ3Puy>

REVIVEZ VIA GARONA AJH 2024 EN PHOTOS ET VIDEOS



"C'est top, top,
c'est tous ensemble mieux !"
Christian G



3^{ème} Edition de St Bertrand de Comminges à Toulouse du 7 au 14 Juin 2024

Lien permanent :

<https://u.pcloud.link/publink/show?code=kZJzpsOZYrS6mFrQ5Ry5Vt4FHuLL5TMFo5X>

Un parcours long de 170 kms et 2000 m de dénivelé positif. Des marches dites « ouvertes » ont été proposées à l'ensemble des sportifs de l'AJH et ses partenaires, aussi bien les résidents que les personnels, qui ont effectué une partie ou l'intégralité de la distance.

Des partenaires à nos côtés dont les municipalités qui ont mis à disposition des salles pour le moment du repas à midi mais aussi ont reçu en Mairie pour certaines nos marcheurs.

Merci à l'Agence Régionale de Santé Occitanie et au Conseil Départemental Haute Garonne pour leur accueil ce vendredi 14 Juin avant que nous nous retrouvions à Lahage autour du Château siège de notre association pour un moment festif fort apprécié.

Comme l'a si bien dit Christian G : « **C'est top, top, c'est tous ensemble, mieux !** ».

En cette année Olympique, un « bâton flamme » orné des anneaux des différents dispositifs de l'AJH a symbolisé cette aventure. Les valeurs olympiques : **Amitié, Respect et Excellence** ont été mises en avant. Une créanciale a été tamponnée par les municipalités traversées, et amenée au Conseil Départemental de la Haute Garonne.

Merci à tous les acteurs de Via Garona.

Différent et Compétent Occitanie Ouest



On l'a fait... Félicitations aux lauréats et à tous les professionnels de L'ESAT Les Pins !! Et merci à [Pauline Bourdon](#) pour sa présence... Sans oublier [Valérie Ravinet](#).



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE LE 22 JUIN 2024 A LAHAGE



Réunie en présence de la Présidente de l'Unapei Occitanie, Evelyne Lucotte-Rougier, notre AG a permis d'afficher une association forte de ses valeurs en soutien des personnes accompagnées, des professionnels et des familles.

Les interventions les plus appréciées ont été la présentation par les personnes accompagnées, des activités sur les différents dispositifs.

Au-delà des problèmes rencontrés évoqués tout naturellement, nous notons la volonté forte d'apporter ensemble les réponses souhaitées et nécessaires.

Lien photos AGO :

<https://u.pcloud.link/publink/show?code=kZuW110Zg2WUtCXyDKXmyTrvgtd2sSiCaKcV>

L'AJH « mise en lumière » et citée au travers de l'article de La Dépêche du Midi et du passage de la flamme Olympique le 17 Mai 2024 sur la commune de Rieux-Volvestre

Rieux-Volvestre, un engagement aussi dans le Handisport.

« Engagée dans le sport et la culture, la ville de Rieux-Volvestre dispose d'un riche vivier d'associations sportives locales mais propose aussi des événements qui fédèrent et valorisent son patrimoine naturel unique, en bord d'Arize. On pense bien sûr aux récents Championnats départementaux de boccia, un sport apparenté à la pétanque qui est pratiqué en fauteuil roulant. Ce sport va d'ailleurs être au programme des prochains jeux paralympiques de Paris. Le handicap est souvent sujet action dans l'ancienne cité épiscopale comme lorsque l'AJH (Association Les Jeunes Handicapés) s'est impliquée dans le cadre de la seconde édition du projet Via Garona, un itinéraire pédestre en bord de Garonne, reliant Toulouse à Saint-Bertrand-de-Comminges. »



La grande oubliée dans l'histoire, c'est la fratrie ...

Film jusqu'à s'aimer Source FR3

Peut-être avez-vous pu voir ce film : « jusqu'à s'aimer ». Dans ce film, l'auteur réalisateur, Stéphane KAZADI, a voulu mettre en avant « la grande oubliée » quand on pense au handicap : la fratrie.

Sous le lien ci-dessous vous pourrez prendre connaissance de ce film, l'utiliser autour de vous y compris au sein de réunions familiales, associatives afin de poursuivre échanges, discussions, partage de situations afin que la parole se libère car tout peut être dit, entendu...

Lien permanent Film Source Fr3 :

<https://u.pcloud.link/publink/show?code=XZyk4j0ZOOfvW3PnMwmxkyFDjAzxPzTXII4V>

FOCUS SUR... LA CHARTE ROMAIN JACOB

Pour rappel, la **charte Romain Jacob** dont l'AJH est signataire est une charte de **recommandations**, qui a pour but de fédérer l'ensemble des acteurs régionaux et nationaux autour de l'amélioration de l'**accès aux soins et à la santé des personnes vivant avec un handicap**. Le texte complet de la charte est disponible sur le site de l'association [Handidactique](#).

[Charte Romain Jacob - Handidactique](#)

Le **baromètre Handifaction** est un baromètre national qui mesure en temps réel l'accès aux soins des personnes vivant avec un handicap.

Il est élaboré à l'aide **d'un questionnaire** complété par les personnes concernées et/ou leurs aidants.

Les résultats du baromètre sont publiés de façon trimestrielle et consultables librement. Une analyse détaillée de ces résultats vous est proposée.



Communication de l'Agence Nationale de la Performance Sanitaire et Médico-Sociale autour de la pratique de l'activité physique et sportive en ESMS.

L'Anap vous accompagne à travers deux publications :

- **Pour les gestionnaires : un guide complet avec les étapes clés** pour désigner et faire du référent activité physique et sportive une personne ressource : mode de désignation, missions et périmètres, étapes administratives, etc.
- **Pour les référents APS : une publication spécifique pour structurer votre activité**, renforcer son impact et vous connecter facilement aux acteurs de votre écosystème local (clubs sportifs, associations...).

<https://anap.fr/s/article/R%C3%A9f%C3%A9rent-activit%C3%A9-sportive-et-physique-en-ESSMS>



Congrès UNAPEI 2024 à TOURS :

Félicitations à notre Président AJH Gérard Rey élu membre du Conseil d'Administration de l'Unapei en tant que représentant de notre grande région Occitanie.

Face à l'affaiblissement de la volonté politique, l'Unapei appelle à faire bloc.

Message fort de notre Président National Luc Gateau :

<https://www.youtube.com/watch?v=iCWhfj-vJFQ>

Le 64e Congrès de l'Unapei, « s'engager pour le vivre ensemble : le défi des situations complexes », s'est ouvert ce jeudi avec l'intervention de Luc GATEAU.

Le président de l'Unapei a dénoncé avec force, dans le contexte politique actuel, le manque de financements qui impacte dangereusement la qualité de l'accompagnement, et par conséquent les droits des personnes et de leurs familles. La situation est très préoccupante.

Comme l'a rappelé Luc Gateau, les associations sont confrontées à une augmentation croissante des "situations complexes" pour lesquelles il n'existe pas de solutions toutes faites.

Elles déploient des efforts considérables pour trouver des réponses adaptées à chaque individu, mais le manque de ressources et de soutien les met à rude épreuve :

" Sur le terrain, nos associations et nos professionnels assistent, chaque jour, démunis aux listes d'attente qui ne cessent d'augmenter" et laissent de côté nombre de personnes en situations complexes.

" Rien qu'ici en Indre-et-Loire, ils sont 327 élèves en situation de handicap à attendre une place en IME, 581 à attendre d'être accompagnés par un SESSAD, a-t-il rappelé. Face à l'affaiblissement de la volonté politique, le président de l'Unapei lance un appel à faire bloc :

"Nous vivons une étape difficile, mais notre réseau en a vu d'autres. Nous la franchirons en renforçant les coopérations. Ce qui se joue, ce sont les conditions sans lesquelles la solidarité n'existerait pas dans notre pays ".

Luc Gateau de poursuivre : "Si nous ne lâchons rien, collectivement, nous fixerons les normes financières, politiques et sociétales, que nous souhaitons voir advenir.

Mobilisons-nous dès à présent pour faire entendre notre voix sur tous les territoires, car il y a urgence à prendre en compte les destins, les besoins et les attentes de toutes les personnes en situation de handicap et de leurs familles. **hashtag#UrgenceHandicap.** »

Coup de projecteur sur de belles réalisations de deux associations de notre mouvement UNAPEI OCCITANIE.

N'hésitez pas à aller les voir !

Réalisations portées par l'ADAPEI Hautes Pyrénées (65):



Restaurant la Renaissance à Lourdes

5, Place du Champ Commun Tel : 09 77 96 68 90

La Renaissance permet aux personnes vivant avec un handicap d'avoir un statut de salarié classique et à ce titre elles bénéficient des droits de la branche de l'hôtellerie restauration.

L'ADAPEI 65 souhaite que ce projet soit un Tremplin pour tous ceux qui en ont la volonté et que **la Renaissance** leur en donne la capacité. Compte tenu du turnover vertueux ainsi construit, nous estimons que cette dynamique devrait bénéficier à plus de 25 personnes vivant avec un handicap dans les 3 ans à venir. L'ambition est de construire « un modèle » dans le temps, modèle qui pourrait se dupliquer dans l'avenir.



Auberge de vacances et de répit « La Renaissance » - Commune de Laborde, dans les Baronnies

Située sur la commune de LABORDE dans les Hautes-Pyrénées, dans un environnement de nature exceptionnel, dans un cadre de vie authentique. A 30 minutes de Bagnères de Bigorre, 40 minutes de Saint-Lary Soulan, 55 minutes de Lourdes, 48 minutes de Tarbes, 20 minutes de Lannemezan, 15 minutes de l'autoroute et de 1h30 de Toulouse.

L'auberge est composée de 2 grands bâtiments qui ont donné lieu aujourd'hui à une seule maison. Le premier espace est composé d'un atelier de loisirs créatifs, d'une première chambre avec douche privative et demi-étage et de 2 chambres avec douche privée et un WC. A l'étage, un petit salon détente vient compléter cet espace.

Le second espace est composé d'un salon, d'une salle à manger et de 5 chambres dont une PMR.

A l'extérieur, une piscine avec vue sur les monts avoisinants, et de grands espaces de jeux et d'ombrage.

Située au cœur des Baronnies, l'auberge jouit de son environnement naturel (sa faune, sa flore), de ses activités (sportives ou décentes au cœur des Pyrénées), de ses aménagements (ses chemins, ses villages, ses parcs...).

Contact :

Mail : AUBERGE-LARENAISSANCE@adapei65.fr

Site ADAPEI 65 : <https://adapei65.fr/une-auberge-de-vacances-et-de-repit-made-in-adapei/>

Réalisation portée par l'Agapei du Tarn (81) ESAT Tricat service



Domaine René Rieux – Hameau de Boissel – 1495 route de Cordes – 81600 GAILLAC

Des valeurs humaines, un terroir et des vins exceptionnels.

L'ESAT d'Albi a été créé en 1986 et l'ESAT de Gaillac en 1990. Ils ne forment plus qu'un seul ESAT aujourd'hui.

Cet établissement a pour objectif l'insertion sociale et professionnelle à dominante industrielle pour le site d'Albi et viti-vinicole pour le site de Gaillac. Le choix des implantations dans la zone d'activité commerciale de Jarlard a été stratégique du fait du développement économique de la ZAC dans les années 80 offrant une activité en sous-traitance de proximité. Le site de Gaillac de par sa spécificité est implanté au cœur du vignoble Gaillacois.

Les vins du domaine « à consommer avec modération » ont une forte personnalité, ils sont le reflet du terroir et du savoir-faire, ce sont des vins d'expression et de garde.

Contact Mail : commercial-tricat@agapei.asso.fr

Site internet : <https://domainerenerieux.com/>

Tél : 05 63 57 29 29

Restons en contact :

Nous suivre :

www.ajh.fr

<https://www.facebook.com/AJH31/>

Nous contacter :

AJH – CHATEAU DE LAHAGE – 31370 LAHAGE –

Téléphone : 05 61 91 59 64 - asso.ajh@ajh.fr

Action familiale (les membres du Bureau) : 06 01 46 16 55

Association Loi 1901 affiliée à l'UNAPEI

Nous aider :

<https://www.helloasso.com/associations/les-jeunes-handicapes/formulaires/3>